

СОДЕРЖАНИЕ

Номер 5, 2014

Позитивистская классификация принципов современного российского права

А. А. Демичев 5

ДИСКУССИИ И ОБСУЖДЕНИЯ

Демократия как атрибут правового государства и её изъяны

М. Н. Марченко 14

СОЦИОЛОГИЯ ПРАВА

Социология права в России и позитивизм

В. Н. Жуков 25

ПРАВА И СВОБОДЫ ЧЕЛОВЕКА И ГРАЖДАНИНА

Политико-правовая активность личности в гражданском обществе

О. В. Орлова 36

БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, БАНКИ

Денежно-кредитная система: актуальные правовые проблемы государственного регулирования

Я. А. Гейвандов 43

СЕМЬЯ, БРАК, ПРАВО

Семейное право и педагогика

А. М. Нечаева 54

ПРАВО И МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

Отражение концепции устойчивого развития в международном инвестиционном праве

Д. С. Боклан 62

ЗА РУБЕЖОМ

Мультимедийные продукты в условиях адаптации французских законов об авторском праве к информационным реалиям

В. В. Лебедь (Ефремова) 72

Исследование материальной истины в уголовном процессе

К.-Ф. Шту肯берг 78

В ГОСУДАРСТВАХ – УЧАСТНИКАХ СНГ

Конституционализм и его роль в развитии прав человека (На материалах Республики Казахстан)

Д. М. Баймаханова 87

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

Проблема борьбы с фальсификацией пищевых продуктов в российском механизме правового регулирования торговли 1881–1913 гг.

Г. А. Жолобова

101

ТРИБУНА МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

Российско-азербайджанские отношения в аспекте определения международно-правового статуса Каспийского моря

Э. М. Гулиева

112

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Всероссийская научно-практическая конференция “Конституция России и отраслевое законодательство”, посвященная 20-летию со дня принятия Конституции РФ

Е. В. Понизова

116

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

А.Б. Панов. Административная ответственность юридических лиц

Ю. П. Соловей

119

Ю.И. Бытко, А.Л. Дядькин. Формула уголовной ответственности юридических лиц: история и современность

В.В. Мальцев, О.В. Стрилец, В.А. Канубриков

122

А.С. Туманова, Р.В. Киселев. Права человека в правовой мысли и законотворчестве Российской Империи второй половины XIX – начала XX века

Е. Л. Поцелуев

125

Сдано в набор 21.02.2014 г. Подписано в печать 19.05.2014 г. Дата выхода в свет 23 еж. Формат 60 × 88¹/₈
Офсетная печать Усл.печ.л. 16.0 Усл.кр.-отт. 11.5 тыс. Уч.-изд.л. 16.1 Бум.л. 8.0
Тираж 703 экз. Зак. 123 Цена свободная

Учредители: Российская академия наук, Институт государства и права РАН

Издатель: Российская академия наук. Издательство “Наука”, 117997 Москва, Профсоюзная ул., 90

Оригинал-макет подготовлен АИЦ “Наука” РАН

Отпечатано в ППП «Типография “Наука”», 121099 Москва, Шубинский пер., 6

CONTENTS

Number 5, 2014

Positivist classification of principles of modern Russian law

A. A. Demichev

5

DISCUSSIONS AND DEBATES

Democracy as an attribute of a legal state and its imperfections

M. N. Marchenko

14

SOCIOLOGY OF LAW

Sociology of law in Russia and positivism

V. N. Zhukov

25

RIGHTS AND FREEDOMS OF A MAN AND A CITIZEN

Person's political and legal activity in the civil society

O. V. Orlova

36

BUDGET, TAXES, BANKS

Monetary and lending system: actual legal problems of governmental regulation

Ya. A. Geyvandov

43

FAMILY, MARRIAGE, LAW

Family law and pedagogy

A. M. Nechaeva

54

LAW AND INTERNATIONAL RELATIONS

Reflection of the concept of sustainable development in the international investment law

D. S. Boklan

62

ABROAD

Multimedia products in the conditions of adaptation of French copyright laws to information realities

V. V. Lebed' (Efremova)

72

Study of material truth in criminal proceedings

K.-F. Shtukenberg

78

IN THE COUNTRIES – MEMBERS OF THE COMMONWEALTH OF INDEPENDENT STATES

Constitutionalism and its role in the development of human rights

(On the materials of Republic of Kazakhstan)

D. M. Baymakhanova

87

PAGES OF HISTORY

The problem of fighting food adulteration in the Russian legal trade regulation process 1881–1913

TRIBUNE OF YOUNG SCIENTISTS

Russian-Azerbaijan relations in terms of determining the international legal status
of the Caspian Sea

SCIENTIFIC LIFE

The All-Russian scientific and practical conference “Constitution of Russia and industry legislation”
devoted to the 20 anniversary from the date of adoption of the Constitution of the Russian Federation

CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

A.B. Panov. Administrative liability of legal entities

Yu.I. Bytko, A.L. Dyad'kin. Formula of the Criminal Responsibility of Juridical Persons:

History and the Present

A.S. Tumanova, R.V. Kiselev. Human rights in legal thought and law-making of the Russian Empire
in the second half of XIX – early XX century